

VALDEMEMBRA

D. ISIDRO SANCHEZ S.
Plaza Capuchinos, 3
TOLEDO

PERIODICO INDEPENDIENTE DE TARAZONA DE LA MANCHA

EDITA: Colectivo TEMPERO - C/. Villalgordo, 3-1.º Izqda., TARAZONA (Albacete)

MAYO 1982 - N.º 5 - Precio: 40 Ptas.

San Isidro: Fiesta, Truenos y Lluvia

Como todos los años el 15 de Mayo la carretera que nos une a Villagarcía intensifica su tráfico, tanto de coches como de carrozas, bicicletas y peripatéticos, con la intención de acudir a la cita anual de San Isidro en la popular aldea "Casa Frias". Aunque actualmente se tiende a celebrar el día de una forma familiar, en los escasos pinares adyacentes o en los modernos chalets, los ejios y las eras estuvieron muy concurridos. Este año, por caer en sábado, auguraba una asistencia muy numerosa, como así ocurrió; sin embargo un mini-regalo del santo aguachó la tarde ya que una pequeña tormenta dispersó a los participantes e hizo que la cuerva, los garbanzos y el jamón nos los tomáramos deprisa y corriendo. A pesar de ello, el programa previsto pudo llevarse a su término e incluso los músicos, refugiados en el porche, siguieron la fiesta.



A propósito de la Construcción del Hogar del Pensionista

Andrés Picazo Villena

"PARA DAR VIDA A LOS AÑOS"...

Siempre me complace en recorrer las calles de Tarazona, cuando la ocasión de visitar mi pueblo —el nuestro— se presenta viniendo, desde lejos, a pasar unos días de vacaciones.

Si me sorprenden las transformaciones que se operan en su fisonomía, también me embargan la nostalgia y la emoción cuando visito lugares o vestigios del pasado que fué el mío.

En el curso de un reciente peregrinaje mis pasos se fueron por donde, aún no hace mucho tiempo, las escuelas de la calle de San Gregorio dejaban ver las huellas del abandono y las injurias de los años.

En los bancos de aquellas escuelas se modeló mi conciencia de hombre y de ciudadano al impregnarse de la enseñanza y de la educación que dispensaban Maestros —igualmente educadores— de rigor y de convicción, para quienes el Magisterio era así mismo Apostolado. En aquel sitio, hoy, andamios y estructuras de cemento son la prueba tangible de esos cambios.

Pregunté a quien me acompañaba: ¿"Qué es lo que se construye aquí"? "El futuro Hogar del Pensionista", se me contestó.

Tal perspectiva me sugiere algunas reflexiones que deseo exponer a los ciudadanos de Tarazona, en las páginas del VALDEMEMBRA si sus columnas son abiertas a toda forma de expresión.

No cabe la menor duda de que ésta iniciativa responde a una necesidad y a la evolución del mundo en que vivimos. Llevar a cabo una política de Solidaridad hacia nuestros ancianos —de los que por la edad ya empiezo a formar parte— es una exigencia imperiosa de nuestro tiempo, en el que se plantean los problemas de la vejez en su triple aspecto biológico, psicológico y social.

Tanto es así, que la Gerontología, ciencia que estudia los fenómenos y las consecuencias de la vejez sobre los individuos y los grupos sociales, ha conocido un desarrollo extraordinario en la última década, hasta constituir una nueva especialidad médica.

En efecto, las sociedades evolucionadas se ven confrontadas con problemas de tipo demográfico y económico resultado paradójico de la mejora en las condiciones de existencia.

(pasa a la pág. 5)

Colectivo Tempero no se hace responsable de los artículos de opinión que estén firmados; queda claro que son colaboraciones y por lo tanto la responsabilidad será íntegramente de los autores de los artículos.

Aguas Subterráneas

Su Aprovechamiento en el Término
de Tarazona de la Mancha.

Alfonso Calera

Es evidente, tal y como se mencionaba en estas páginas que la transformación de secano en regadío constituye una fuente notable de riqueza. El mayor o menor empleo de mano de obra vendrá condicionado posteriormente en función del cultivo que se realice, pero será, una decisión del propietario o administrador la que oriente en un sentido o en otro, y sobre esas decisiones es de las que habrá que discrepar o asentir.

Que la transformación exige, como condición necesaria, aunque no la única, por un lado, la presencia de agua, por otro, la posibilidad de acceder a ella, es una verdad de perogrullo, por lo que se plantea, al estudiar las perspectivas, la cuestión de cuales son la disponibilidades en la actualidad y en el futuro.

Para intentar aproximarnos a las respuestas a esta pregunta se han seguido dos vías; por un lado se contactó con José Antonio Fernández, Director del Instituto Geológico y Minero en Albacete, que ha colaborado en gran medida en este trabajo. Por otro lado se ha discutido largamente sobre este tema con la persona que quizás haya hecho más pozos en Tarazona, Francisco Ruiz Bueno. De estas dos personas se puede decir, con justicia, aquello tan socorrido de que sin su ayuda no hubiera sido posible este artículo. Sin embargo el autor es el responsable único de los errores u omisiones que se puedan advertir. He aquí los resultados.

SITUACION ACTUAL DE LOS REGADIOS

Para estimar las previsiones en el futuro es preciso partir de los datos actuales. Así para contabilizar la superficie destinada al regadío en la actualidad en el término, empezaremos por los regadíos con aguas superficiales.

Dos zonas se pueden distinguir: La ribera del Júcar y la huerta del riato (Valdemembra). En cuanto a la primera están aprovechados aproximadamente unas 270 Has., en la zona del Galapagar, mientras que, aguas abajo, la zona regable desde el Canal Fuente la Teja, estimada en 275 Has., se halla desperdiciada.

(pasa a la página 3)

Tarazonero

TU COLABORACION Y APOYO SON IMPRESCINDIBLES PARA HACER POSIBLE ESTE PERIODICO. CONTRIBUYE A UNA MAYOR COMUNICACION ENTRE TODOS.

¡AYUDANOS A TIRAR DEL CARRO!

-Envía tus opiniones y Sugerencias
-Suscribete

SUSCRIPCIONES (6 meses)

LOCAL 200 Ptas.

EXTERIOR 300 Ptas.

La Gastronomía en Tarazona

J. A. González

Con motivo de la festividad de San Isidro, he pasado unos días en Tarazona. Invitado por un buen amigo, fuimos una tarde de merienda al habar, llevando como aditamento un poco de jamón y una buena bota de vino. Tengo que confesaros, que las habas, comidas al estilo de mi pueblo, significan para mí, uno de los manjares más exquisitos que pueden llevarse a la boca. Merendamos opíparamente y ante tan pangruélica merienda me puse a reflexionar del arte culinario de mi pueblo; sacando la siguiente conclusión: Tarazona de la Mancha tiene muy buena cocina. La cocina de nuestro pueblo, cuenta con platos de su exclusiva elaboración y típicamente Tarazonerichos. LAS HABAS. Tomadas como postre, al estilo de Tarazona, me encantan. ¡Ojo! lean bien, que digo tomadas como postre, a nuestro estilo y costumbre.

Si a un Madrileño, un Catalán y no digamos de

(pasa a la página 8)